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75 12/27
【学校給食の持ち帰りについて】
・パンやナッツなど，包装されている給食を持ち帰っ
てよいルールをつくってはどうか。

学校保健課 参考受領

・学校給食では，文部科学省が定める学校給食衛生管理基準において，「パ
ン等残食の児童生徒の持ち帰りは，衛生上の見地から，禁止することが望ま
しい」とされており，本市でも持ち帰りはできないこととしています。
・その理由として，学校給食は，児童生徒の安全安心な給食提供となるよ
う，提供までの衛生管理の徹底に努めていますが，給食で残した食品を持ち
帰った場合，たとえ個包装，未開封であったとしても，給食時間が終わって
から，持ち帰った給食を食べるまでの温度管理や衛生管理等の確認が困難な
ため，食中毒等の心配があります。
・持ち帰りが可能となることは，食品ロス削減の視点からも有効な取組だと
思いますが，まずは持ち帰らずとも食品ロスにならないよう，提供する数の
正確な把握や献立の工夫などに努めてまいりたいと考えております。

76 1/9

【買物公園に関する提案を活用したまちづくりについ
て】
・買物公園へのシンボルの設置，空店舗の活用，クラ
ウドファンディングの実施やイベントを増やして財源
を確保するなど，まちなかキャンパスで得られた買物
公園に関するアンケートの結果をまちづくりに生かし
てはどうか。

地域振興課 検討中

・本市としても，旭川市をより訪れたくなるまちにするため，「まちの顔」
である買物公園を軸としたエリアの今後のあり方は重要だと考えておりま
す。
・令和４年に平和通買物公園開設５０年を迎えたことから，買物公園エリア
のこれからの未来を見据えた議論の場として，令和５年５月に「買物公園の
あり方検討会議」を設置し，エリアの目指したい将来像を描いた「買物公園
エリア未来ビジョン」を令和６年３月に策定しました。
・いただいたアンケート結果は，買物公園のあり方検討会議で議論してきた内容と
概ね同じ方向性であることから，買物公園エリア未来ビジョンの内容に一部反映さ
せていただいております。

77 1/15

【小学校のスキー授業で使用するスキー用品につい
て】
・不要になったスキー用品を市や学校で保管し，必要
とする子どもに貸し出してはどうか。

学務課 参考受領

・貸出や譲渡を行う場合は使用に耐えられる状態であることが前提であり，
それらを行う場合は，整備や維持管理について問題があります。教員や職員が行
うには専門性によるハードルが高く，教育委員会若しくは学校が主体的に使用済
み用具の回収と再利用を行うことは難しいと考えます。
・いただいた御意見については参考としながら，今後，リサイクルショップやリサイク
ル市など民間事業者等による取組を注視していくとともに，教育委員会としては学
校環境における保護者の負担軽減となるような取組について今後も努めてまいり
ます。
・そのほか，授業がある期間中に学校でスキー用具を保管することについては，相
当数のスキー用具の保管場所の確保が必要であり，学校によってはそのスペース
がないことから，管理の問題とも併せて，各学校で一律に保管とすることは現状に
おいては困難と考えますが，一部でも可能な学校での実施等について，各校の実
情を踏まえて検討してまいります。
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78 1/23
【防災士養成講座について】
・旭川市でも他の道内市町村のように，防災士養成講
座の開催や，資格取得費用の助成をしてほしい。

防災課 参考受領

・防災士は，自助，共助，協働を原則として，社会の中で防災力を高める活
動が期待され，そのための十分な意識と一定の知識，技能を習得したことを
日本防災士機構が認証した資格です。
・大規模災害が発生した場合において，地域の有力なリーダーになり得る資
格ではありますが，取得するための費用や時間を考慮した場合，多くの方の
資格取得を促進することは困難であると認識しております。
・本市におきましては，多くの方へ防災意識の高揚を図るため，各組織が行
う訓練の指導，講習に対する講師の派遣，防災に関する各種の相談等に随時
対応しているほか，自主防災組織の結成，育成等を目的とした本市主催の防
災講習会を年１回実施しております。
・今後におきましても，防災士資格取得研修講座の開催や資格取得に係る補
助事業の実施などによらず，引き続き各種取組を実施し，地域防災力の向上
に努めてまいりたいと考えておりますので，御理解くださいますようお願い
いたします。

79 1/29
【証明書について】
・各種申請書，届出書等の全ての用紙をホームページ
からダウンロードできるようにしてはどうか。

行政改革課 検討中

・本市は現在，「行かなくてもいい窓口」を目指しており，行政手続のオン
ライン申請の拡大にも取り組んでいるところです。
・様式については，各手続のホームページに掲載し，ダウンロードを可能と
している場合もありますが，市民の皆様がより分かりやすく御利用いただけ
るよう，様式ダウンロード専用ページを設置するなどの検討をしてまいりま
す。

80 1/29
【広報誌による市民の提案の紹介について】
・あさひばしにて，市民の提案を募集し，フィード
バックする新コーナーをつくってはどうか。

広報広聴課 参考受領

・市政やまちづくりなどに対する御意見やアイデア，御要望につきまして
は，「旭川未来創造ポスト」で募集しています。寄せられた御意見等に対す
る検討結果は，一部を市のホームページでお知らせしているほか，広報誌に
おいても，毎年５月号に前年度の集約結果とあわせ，寄せられた御意見とそ
の回答をいくつか掲載しております。
・広報誌は，誌面や掲載スペースに限りがあることから，毎月連載の新コー
ナーを設けることは難しいですが，引き続き，旭川未来創造ポストの集約結
果を通して，頂いた御意見を紹介してまいります。


